

# II Rencontre des sœurs « Hospitalieres d'Afrique »

Du 8 au 16 décembre à Dapaong (Togo)

# Communication du 9, 10 et 11 décembre 2017

Bonjour mes soeurs, nous poursuivons l'information de nos journées de travail du 9, 10 et 11 décembre.

## Le 9 décembre

Soeur Anabela Carneiro, notre Supérieure générale, nous presente et développe le thème de la Reestructuration/Revitalisation de la Congrégation en nous rappelant les évenements vécus depuis le début du processus. Avec la circulaire envoyée par Soeur Maria Camino Agos (Supérieure générale à l'époque) en 2007 commence la période de sensibilisation à toute la Congrégation.

Soeur Anabela nous aide à prendre conscience des aspects positifs et des inquiétudes suscitées par le procesus. L'information/formation nous a aidé à nous sensibiliser et nous disposer pour commencer le chemin, on constate aussi des peurs et des inquiétudes.



L'après midi sœur Andrea Calvo, 4ème Conseillère générale, expose le procesus de revitalisation et restructuration en Afrique. Elle rappelle que dans ce parcours un moment significatif a été la première rencontre à Elmina (Ganha) en 2014 et la création de la CHAF (Comission Hospitalières d'Africa). Des fiches concernant les différentes présences en Afrique nous ont permis la sensibilisation et la connaissance des communautés et des Œuvres.

A la fin de cette journée nous avons eu la visite du Père Dieudonné Bantaguete, de la paroisse Sainte Monique à laquelle appartient la communauté de Dapaong. Le Père nous réserve un accueil très chaleureux et nous remercie d'avoir choisi Dapaong et la paroisse Sainte Monique comme lieu de notre rencontre.

### Le 10 décembre

Nous partageons l'Eucharistie dans la paroisse Sainte Monique; la communauté paroissiale est très dynamique et joyeuse dans l'expression de leur foi. A la fin de l'Eucharistie le Père Dieudonné invite les Supérieures Majeures à se déplacer au presbytère et les présente à tous les fidèles ainsi qu'il nomme toutes les sœurs participantes venues des différents pays du monde.

Le thème de ce jour est la Formation Initiale dans la Congrégation exposé par sœur María Asunción Riopedre, responsable de la formation dans la Congrégation. Au début de l'introduction elle nous rappelle l'importance de la formation, et nous dit: c'est un thème passionnant et défiant.

Ensuite nous nous réunissons en groupe de travail pour partager la réflexion faite préalablement concernant la circulaire Congr. 14/2015 envoyée par la Supérieure générale ainsi que les conclussions de la rencontre des formatrices en 2015.

### Le 11 décembre

Pendant la matinée de ce jour nous visitons quelques structures de l'Hôpital Pédiatrique YENDUBE, (Dieu est là). C'est un hôpital de réfférence de cette région, ily a la médecinegénérale, lanutrition, lanéonatologie, laboratoire pharmacie, prévention, production d'espiruline, (algue marine) riche en protéine, c'est un aliment complementaire pour les enfants mal nutris et des adultes convalescents.

L'après-midi nous avons visité aussi le Centre de Santé Pédiatrique de Korbongou qui est à 12 Km de Dapaong où il y l'hospitalisation, le laboratoire, la pharmacie, la vaccination et des consultations externes.



L'après midi nous avons visité le Centre de Santé Mentale qui est composée de la consultation, la therapie occupationnelle, les visites à domicile, l'accompagnement psychologique et les consultations au différentes antennes près de la frontière du Bénin, Ghana et Burkina Faso. Ces services niques dans la

région sont fait conjointement avec les collaborateurs, des services similaires se trouvent à Lomé qui est à une distance de 650 Km.

Avec les propositions pour les differentes étapes de Formation Initiale terminent les travaux concernante le thème de cette journée sur la Formation.